
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 今年も穏やかな新年のスタートとなりました。冬季休業中は大きな事故もなく、１６日には校舎に子ども

たちの元気な声が戻ってきました。あらためて皆様の今年一年のご健勝を祈念申し上げます。 

 さて、年が明けて１週間ほどはテレビで「新春〇〇」という番組のオンパレードになるのですが、その中

で、毎年新聞のテレビ欄を見て「ああ、今年もやるんだな」と思う番組があります。その番組は「さんま・

玉緒のお年玉・あんたの夢をかなえたろかＳＰ」（ＴＢＳ系）という番組です。 

 実は以前に勤務していた学校にこの番組担当者から参加者募集のＦＡＸが届い

たことがありました。せっかくの機会なので応募することにしたのですが、実際に

考えてみるとなかなか思いつかないものです。結局は閉校する学校だったので、有

名な歌手の方に永く歌い継がれるような歌をつくってもらいたいという夢を応募

したのですが、結局出演依頼は来ませんでした。 

 

 話は変わって冬休み中の１月１２日のことです。この日は５，６年生を対象にした「子ども朝活」の日だ

ったのですが、この冬一番の寒さと猛吹雪の朝でした。私は「さすがに今日は参加する子どもはいないかも

しれない」と思っていました。しかし、南小の子どもたちは来るのです。結局５，６年生合計で１８人が参

加しました。あの日の天気を考えると予想外の数字でした。（私が子どもならかなり高い確率で休んでいた

かもしれません） 

 先ほど夢を実現させてくれる番組について触れましたが、あの番組で実現されるのは「運」です。しかし、

そのような運だけで実現できる夢はほんの一握りです。多くは本人の夢に対する誠実な向き合い方があっ

て初めて近づけるものだと思いますし、時には向き合うことをためらうような時も勇気をもって前進する

姿勢が必要かもしれません。そうです。寒くても吹雪でも計画したことをやり遂げた１・１２の姿がまさに

その姿だと思います。 

 

夢という言葉にはいくつかの意味があります。辞書の中には「現実離れした願い」という意味もあれば「理

想、希望」という意味もあります。そういった夢のことを自分自身の中で自問自答し、「自分の夢を自分自

身の力で実現するためには・・」と考えていく段階に移っていくと、それは「志（こころざし）」になって

いくのだと思います。１・１２の姿は本校の子どもたちに「志を築く土台」が培われつつあることを教えて

くれているのかもしれません。 

因みにそれぞれのお宅の夢はありますか？たまにはお互いの夢を語り合ってみてはいかがでしょうか。

お父さんの夢。お母さんの夢。子どもの夢。家族全員の夢・・・ 
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【本年度の重点目標】 

『学び合い高め合う子どもの育成』 

〔笑顔！〕〔習慣！〕〔学び合い！〕 

℡0139-52-0524 FAX 0139-52-5489 

校 長  木 村 英 明 
『１・１２～夢から志へ』 
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 江差町では、「流行の拡大」はまだありませんが、油断はできません。学校・家庭における本格

的な予防の必要な時期です。学校では、１０月２０日から《お茶による全校うがい》の取組を始め

ています。身近にできる感染予防には「ウイルスをもらわない」ための《マスク着用・手洗いとう

がい》が有効です。各家庭でも個人でできる予防対策を励行することで感染の急激な拡大になるこ

とを防ぐことができます。保護者の皆様のご協力をお願いいたします。 

その他にも次のようなことが感染予防に効果的です。  

■必要な時以外は、なるべく人混みを避けましょう。 

■からだの抵抗力をつけましょう。（十分な栄養と休養が大事！） 

■室内を適切な温度や湿度に保ちましょう。（室内の乾燥は要注意） 

インフルエンザに要注意！ 全員で気をつけましょう 

 

１月１６日（月）の冬休み明

け全校集会では、校長先生か

ら、思いを寄せること・考える

こと・行動に移すことの３点を

１年のまとめとともに、次の学

年への準備として活動に生か

してほしいとの話を聞きまし

た。 

 今年で８年目となるスキー学習が始まりました。

１月２０日（金）～２月１７日（金）の期間に、各学

年３回の取組となります。（６年生は３年間のスキー

学習の集大成として最終回に七飯スノーパークでのス

キー学習（スキー遠足）も控えています） 

１月１８日（水）に、檜山教育局

より毛利 薫局長が来校され、全学

級の授業を参観されました。「学校

全体の雰囲気が明るくて元気がい

いこと」「めあてからまとめにつな

がる授業の大切さ」等について本校

に対する励ましの言葉をいただき

ました。これからも、学校力向上の

指定校として研鑽を積み、子どもた

ちへの指導に生かしていきます。 

「読書おすすめカード」の発

表が各学年で行われました。お

すすめの場面を絵に表し、お話

についてもわかりやすくまと

めて発表していました。 

体育館に続く廊下の壁に掲

示してありますので、来校の際

には是非ご覧ください。 

 自己目標達成に向け、チャレンジタイムで短縄（体

力向上の取組の一環）の挑戦が始まりました。 


